



Positivbeispiele

Mikrokredite für Flüchtlinge

In der Gemeinde Gutau im südlichen Mühlviertel (Oberösterreich) leben 40 Flüchtlinge. Mehrere Gutauer und Gutauerinnen haben finanzielle Patenschaften für Flüchtlinge mit positiven Asylbescheid übernommen und vergeben an sie zinsenlose Kredite für Wohnungen etc.. Nach erfolgreicher Suche nach einer Arbeitsstelle werden die Kredite wieder zurückbezahlt.

<http://kurier.at/chronik/oesterreich/eine-gemeinde-lebt-solidaritaet/137.111.966>

Altmünster (Oberösterreich)

Die überparteiliche und überkonfessionelle Gruppe "Altmünster für Menschen" unterstützt seit 2013 Flüchtlinge, die in der Gemeinde Altmünster leben. Neben Sachspenden und Deutschkursen für Flüchtlinge werden die AnrainerInnen und die Bevölkerung über die Themen Migration und Asyl informiert, um auf diese Weise Vorurteile und negative Spannungen abzubauen.

<http://www.plattformaltmuenster.at/>

Hier auch ein interessanter Beitrag des ORF OÖ dazu:

<http://alturl.com/9bjto>



POWER 2 HELP

Die Initiative POWER 2 HELP möchte die vielen HelferInnen so unterstützen, dass sie sich weiterhin engagieren können und wendet sich an:

- **Freiwillige** in der Erstbetreuung und Integration von Asylsuchenden,
- **ehrenamtliche MitarbeiterInnen** von Hilfsorganisationen und
- Personen, die sich **gerne engagieren** möchten, aber noch nicht wissen wie.

POWER 2 HELP ist eine Serie von Abendworkshops an der Wirtschaftsuniversität Wien, die zwischen **März und Juni 2016** stattfinden. Das Themenspektrum ist breit und umfasst Medien und Kommunikation, Rollenbilder und Religion, Erste Hilfe, Asylrecht, Umgang mit Konflikten und Gruppendynamik, Krisenintervention, Trauma-Erkennung und Burnout-Prävention.

<http://www.power2help.at/>



Musterbeispiel an Integration

Die Initiative "Willkommen Mensch" in Horn (Niederösterreich) ist weiterhin sehr aktiv.

Frauenworkshops, Hallenturniere, gemeinsame Kochabende,...

Die Zusammenarbeit zwischen dem Haus Helina (Flüchtlingshaus der Caritas Wien in Horn), der Pfarre sowie der Stadtgemeinde Horn funktioniert weiterhin sehr gut.



<http://willkommenmenschinhorn.jimdo.com/>

Judenburg (Steiermark)

Mitte Juni 2015 führte die Polizei in Judenburg ein Fahrsicherheitstraining mit AsylwerberInnen durch. Viele von ihnen fühlen sich im Straßenverkehr in Österreich unsicher, da sich die ihnen bekannten Straßenregeln aus ihren Herkunftsländern vielfach von den österreichischen unterscheiden. Ein interessantes Projekt, das zum Nachahmen motiviert.

Hier ein Beitrag der Kleinen Zeitung: <http://alturl.com/uqe8h>